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Présences : 

  Présent(e) Excusé(e) 
ALFA  Anne-Lise GARDIN  X 

Catherine DUNGELHOEFF  X 
Florence RENARD X  
Laurence PETIT  X 
Joëlle KEMPENEERS X  

 
Auberge de Jeunesse 

Georges SIMENON 
Laurent MARECHAL  X 

 
CAP FLY Florian ETIENNE X  

Ushy DEBRAS  X 
 

CLAJ  Annick EVRARD X  
Bertrand PUFALT  X 
Emmanuel PAULUS X  

 
NADJA  Dominique HUMBLET  X 

Roxane TONIUTTI  X 
 

START Esmeralda LOVATO X  
Jérôme ESSABRI  X 
Alexandre AVENIERE  X 
Marie-Eve JANSSEN  X 

 
Seraing 5  Pascale CLUKERS  X 

 
SIDASOL Simon ENGLEBERT   

   
 

RéLiA - Coordination  Frédéric GUSTIN X  
Florence TROST X  
Christelle THEATE  X 

 
Ville de Liège – Plan de 

prévention 
Manon REYNDERS X  
   

 

Projet de PV de la réunion 
Risquer Moins du 21 septembre 2017 (CLAJ Saint Jean ) 

Pour rappel : accès aux procès-
verbaux en ligne sur le site 
www.rélia.net 
Identifiant : risquerm 
Mot de passe : rm00 



Risquer Moins – Réseau liégeois de réduction des risques en milieu festif 

24, Quai des Ardennes à 4020 Liège – risquer.moins.liege@gmail.com – 0496/513493 

 2 

Invité  : AWSR Sébastien AMEEUW X  
 

1. Approbation du projet de PV du 27 juillet 2017 

Le projet de PV de la réunion du 27 juillet 2017 est approuvé. 

2. Réunion Quality Night du 26 septembre 2017 
 

Cette réunion aura lieu à la Plate-Forme Psychiatrique Liégeoise. Bon nombre d’invités ne 
seront pas présents à cette réunion car ils ont une formation le même jour. Frédéric fera son 
possible, en fonction de son agenda, afin d’assurer un acte de présence.  
 

3. Power-point QN à revoir 
 
Florence a demandé à Maëlle d’actualiser la présentation power-point de Modus Vivendi (la 
dernière version datait de 2013). Or, la nouvelle version reçue est quasi identique à l’ancienne. 
Alfa et Nadja préfèrent donc ne plus présenter ce power-point car il est désuet.  

Aussi, Alfa et Nadja font passer des questionnaires d’évaluation après la formation (Embuscade 
et Orange givrée). Visiblement, au vu des réponses des questionnaires, les gens semblent ne 
pas avoir appris grand-chose. Que fait Modus face à ce genre de données ? Y a-t-il un compte-
rendu/constat ? Il semble que rien n’est fait.  

Conclusion : il y a beaucoup de points importants à présenter le jour du 26 septembre.  

 

4. Débriefing Modave 

(Etant donné que nous n’avons pas pu couvrir le festival « c’est pas d’la carotte », Frédéric a 
néanmoins été leur apporter des bouchons d’oreilles et des préservatifs). 

L’intervention à Modave s’est bien passée. Le lieu est intéressant ; ce serait bien tout de même  
que quelque chose soit assuré par les Hutois concernant cet événement.  

Idée : pourquoi ne pas avoir plus de casques pour enfants ou même les vendre ? La demande 
est là et les gens seraient prêts à les acheter. Pourquoi pas mettre les logos sur les casques 
également.  

 

5. Débriefing 14/15 août 

- Annick (samedi) était avec Virginie et 3 jobbistes. Leur emplacement était bien situé, au milieu 
des passages. Il y avait tous les âges, les gens prenaient de tout.  

- Esmeralda (samedi et dimanche) s’est rendue au commissariat afin d’avoir le laisser-passer 
pour le camion. Le jour-même, elle a été bloquée au poste de contrôle car il manquait un mot 
du commissaire, stipulant spécifiquement que le véhicule pouvait stationner sur le site (à retenir 
pour l’année prochaine). L’emplacement était pas mal, ils ont eu une vingtaine de demandes 



Risquer Moins – Réseau liégeois de réduction des risques en milieu festif 

24, Quai des Ardennes à 4020 Liège – risquer.moins.liege@gmail.com – 0496/513493 

 3 

pour les TROTS mais il n’a pas été possible de dépister tout le monde (en fonction des 
conditions, remplies ou non). Il y a eu 6 dépistages en tout, tous négatifs.  
Le dimanche, la plage horaire était de midi à 20h = trop long. Il y a bien eu 1000 personnes au 
stand qui venaient chercher les goodies. C’était assez fatiguant. L’idéal serait de prévoir 
plusieurs équipes tournantes. Point positif : les parents qui venaient avec des questions 
concernant leurs ados.  

Le simulateur de l’AWSR n’a pas pu être apporté à cause de la pluie (dommage car attraction 
principale) mais il y avait les lunettes-alcool.  

- Racheter des lampes pour le camion : quid du budget ? 

- Demande de Florian : il faudrait des brochures modus sur les médicaments 

- Intéressant de faire un briefing sur comment aborder les gens dans la foule lors de 
l’événement (comment introduire le sujet sans « faire peur ») 

- Sujet proposé : voir comment sensibiliser la gestion des enfants dans la foule (ex : bracelet 
avec prénom et num de tel comme Child Focus1 le fait déjà).  

Manon explique qu’il y avait 4 autres tonnelles (ville, province) dont une qui présentait les 
mêmes activités que nous (capotes, brochures, bouchons d’oreilles). L’idéal serait que tout le 
monde soit présent lors des préparatifs afin de savoir qui fait quoi ; ce qui n’est pas le cas 
actuellement.  

 

6. Unifestival du 5/10/2017 

Florian a repris contact avec le président Monsieur Cescatti Vincent (0494/ 14. 14. 15). Frédéric 
a reçu la convention mais quid du reste ? 

Les horaires du festival : 16h à 2h. Nous devons être présents avant 16h pour passer avec la 
voiture et le matériel. Il y aura des tables et chaises sur place mais il faut se dépêcher (si on en 
croit les autres années : « premier arrivé - premier servi »). Nous aurons une tonnelle Croix-
Rouge donc nous ne prendrons que la déco ET les pulls !!!  

- Sébastien viendra apporter le matériel de l’AWSR  

- Frédéric et Florence Trost peuvent être présents pour le premier arrivage (avant 16h) 

- Florian sait être là à 18h 

- Florence Renard et Laurence Petit sauront monter au Sart à partir de 17h-18h.   

- Quid de Bertrand ? Sait-il y être plus tôt pour s’occuper du matériel également ? Reste-t-il 
après ?  

- En réserve : le CLAJ veut bien venir avec le matos si nécessaire  

- Joëlle va trouver deux jobbistes de 18h à minuit 

                                                           
1
 http://www.childfocus.be/fr/nouvelle/nouveau-partenariat-avec-mojid-bands  
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7. Les dix ans de QN et événement à venir (1/12) 

Maëlle de Modus veut qu’on annonce les événements labellisés BS lors de la conférence de 
presse le 13/10. Elle va annoncer aussi que BS rentre dans les critères QN.  

Nous allons faire un événement groupé le 1er décembre . Ce jour-là, il y aura notamment 
l’anniversaire du Studio 22 et du Cadran. Nous serons également présents dans le carré, il 
faudra réquisitionner un maximum d’intervenants.  

Sébastien fournira des goodies et autre matériel, à voir en fonction du budget.  

On peut aller boire un verre tous ensemble le soir du 1er décembre, en fonction de l’heure. 
Sinon, on trouvera une autre date.  

8. Formation QN 

Sur le budget de la ville, il y a la formation jobbiste (qui est déjà payée) + deux formations QN 
(la plateforme est contractante).  Pour ces deux formations, il faut envoyer la demande à la 
plateforme.  

9. Subvention AWSR 

Le budget est de 11 000 euros. Il y a déjà eu des dépenses pour la tonnelle, le matériel, le 
comptoir, les pulls etc. Que faire du budget qui reste ? on peut l’utiliser pour les jobbistes, les 
formations (Sébastien le confirme). Quid d’une remorque ? Sébastien conseille de prendre 
contact afin d’avoir l’autorisation (par mail pour avoir une preuve écrite).  

10. Divers 

- 21/10 : nuit sans accident. Sébastien demande : pourrait-on faire un événement dans un 
établissement ? Annick pourrait demander au Celtic et Florian au Cadran/studio 22. Florence 
contacte le Centre culturel de Chênée. 

- Philippe Bollette aimerait organiser une réunion entre coordinateurs. But : clarifier certains 
points. Frédéric va envoyer un doodle à chacun.  

- Genève : Esmeralda est toujours à la recherche du document à remplir. De plus, elle tente de 
joindre à nouveau le coordinateur de Nuit Blanche (Manu), en vain jusqu’à présent. Le projet 
sera donc pour 2018, au printemps prochain.  

-Hauteur des verres commandés : les données de la commande ont été changées au dernier 
momen. On attend maintenant les long drinks. Pour les commandes futures : demander des 
verres en plastique. Florence Renard va demander ce que Chênée préfère.  

-Feedback concernant la Garden HELMO : Risquer Moins aurait dû assurer l’événement mais 
c’est Excepté Jeunes qui a finalement été choisi. Sébastien explique qu’il a reçu la charte déjà 
clôturée et qu’Excepté Jeunes avait déjà été choisi deux mois avant. HELMO aurait toujours 
travaillé avec eux, d’où ce choix.  

 

Prochaine réunion : 26 octobre 2017.  

 


